

SG 28-2024
Rome, 7 avril 2024

La solennité de l'Annonciation

Mes chers confrères, frères et sœurs en Christ Jésus,
Salutations d'espérance, de joie et d'amour en cette période de Pâques.

Je crois que vous avez vécu une belle et significative célébration de Pâques. En ce moment de grâce, l'Église nous invite à célébrer un événement très important de notre vie en tant que chrétiens, à savoir la solennité de l'Annonciation. C'est une véritable bénédiction pour nous de célébrer ce mystère de l'Annonciation à la lumière du mystère de Pâques.

Saint Louis-Marie de Montfort, notre Fondateur, dans l'Amour de la Sagesse Éternelle, a réfléchi au mystère de l'Incarnation - l'Annonciation - à la lumière des mystères pascals. Il écrit :

« La Sagesse incarnée a aimé la croix dès son enfance. Lors de sa venue au monde, dans le sein de sa Mère, elle l'a reçue de son Père éternel. Elle l'a mise au fond de son cœur, pour qu'elle domine sa vie ... Tout au long de sa vie, il a recherché avec ardeur la Croix » (cf. ASE 169-170)

Pour saint Louis-Marie, le mystère de l'Incarnation est aussi le mystère de la Croix. C'est pourquoi, pour Montfort, il n'y a pas de Croix sans Jésus et il n'y a pas de Jésus sans Croix. À partir de cette réflexion, nous sommes invités à méditer sur la présence de Marie, en particulier son "Oui" dans le mystère de l'Annonciation et le "Oui" de Marie dans le mystère de la Croix.

À l'Annonciation, Marie a humblement déclaré « Je suis la servante du Seigneur, qu'il me soit fait selon ta parole » et dans le Chemin de Croix, Marie a exprimé concrètement et visiblement les paroles prononcées à l'Annonciation par ses actes : en suivant fidèlement et jusqu'au bout son Fils dans son chemin de Croix. Grâce à son "OUI" au mystère de l'Annonciation, Marie a reçu l'Esprit Saint, source de toute grâce, pour concevoir le Fils de Dieu, le Prince de la Paix. Et grâce à son "OUI" dans le mystère de la Croix, Jésus-Christ, le Fils de Dieu, a accordé à Marie la grâce d'enfanter et de former ses frères et sœurs, les enfants de Dieu. L'Évangile de saint Jean dit : « Femme, voici ton fils » (Jean 19,26). Dans le mystère de l'Annonciation, Marie devient la mère de Jésus, vrai Dieu et vrai homme, et dans le mystère de la Croix, Marie devient notre Mère.

Marie est en effet notre Mère et aussi le premier apôtre de Jésus. La célébration du mystère de l'Annonciation nous invite à renouveler notre consécration à Jésus par Marie notre Mère. Dans les mystères de l'Annonciation et de la Croix, Marie a choisi de participer à la mission d'amour et de paix de son Fils. Se faire former en, par, avec, pour Marie, c'est toujours de choisir le chemin de la Croix qui est le chemin de la paix et de l'amour. Marie notre Mère est la mère du Prince de la Paix et le premier Apôtre de la paix. Devenir enfants de Marie, c'est aussi devenir apôtres de la paix. En cette solennité de l'Annonciation, nous sommes invités à devenir porteurs d'amour et de paix. En ce moment de grâce, pensons à ceux qui souffrent à cause de la guerre, des conflits, de la violence, en particulier à nos confrères et au peuple haïtien qui souffre. Pussions-nous consacrer notre vie à promouvoir l'amour et la paix dans nos vies et missions respectives.

Joyeuse solennité de l'Annonciation




Père Yoseph Putra Dwi Darma WATUN, SMM
Supérieur général